

El Liberal

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria. Rebaja proporcionada al número de inserciones. Se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

Ptas.

En la isla, un mes adelantado. En el resto de España, trimestre, id. Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16.

Mahón, miércoles 10 Junio de 1896.

4.448

SECCION POLITICA

¡BASTA!

Es la voz que comienza á salir de todos los labios:

¡Basta! Basta de degollar españoles en Cuba, sacrificándolos cruelmente á un régimen fatal y corrompido.

Es indecible el efecto producido en el pueblo español por el grito que hemos lanzado, en nuestros últimos números.

De ello puede dar idea este comienzo de la carta que hemos recibido de Arjona.

Nos dicen:

«Es indecible el entusiasmo que los últimos números de su valiente semanario han despertado en esta localidad. En este momento abro el paquete y comienzo á dar lectura al primer número que se presenta; pero los amigos que me rodean me obligan á suspender la lectura y á salir á la calle en busca de más público que oiga, y, entre entusiastas aclamaciones á los valientes adalides que, sin temor á nada ni á nadie, interpretan con tanta verdad y lucidez el sentimiento de la patria, continúo la lectura, hasta que al terminar el artículo de fondo, todos en coro repiten levantando la voz al cielo las exclamaciones con que termina.»

Lo sabíamos bien; sabíamos bien que interpretábamos el sentimiento del pueblo, que por éllo, y no por cuestión de forma, siempre efímera, ha producido ese efecto.

Nadie, nadie nos puede acusar; nadie puede acusar al pueblo republicano español de imprudente, ni de impaciente. Otro pueblo antes que enviar un solo soldado á Cuba, lo que hace es castigar á los que con su política de corrupción y de despotismo han dado lugar á que estalle esa espantosa guerra.

Guiado, empero por el sentimiento de una patria cuya grandeza lleva en el corazón todo español que no sea un extravagante ó un imbecil, ha sofocado sus cóleras, é inclinándose la frente se ha sometido á lo último que el hombre se puede someter, á morir para purgar las faltas de otro. Pero ha sido siempre con la esperanza de que no le engañarían de nuevo

haciendo un sacrificio estéril.

Esa esperanza está perdida. Lejos de mejorar las cosas de Cuba empeoran. Sobre la muerte, nos sobreviene la deshonra, y en vez de acabar la guerra de Cuba, nos amenaza otra aún más espantosa.

¡Basta!

Tenía que clamar como comienza á hacerlo el pueblo español.

No somos solos los republicanos. Ya nos siguen los mismos monárquicos, «El Globo» acaba de decir, produciendo su artículo hondo efecto en el mundo oficial:

«La masa del país español desea que se busque un medio honroso, digno, pero eficaz, en plazo brevísimo, para que se ponga término á la situación de Cuba.»

Pero hay algo todavía más significativo y trascendental: nos acompañan los generales que dirigen la guerra de Cuba, los cuales dicen que no quieren estar allí, que se pondrán enfermos para venirse, y que sólo se quedan por ruegos y súplicas, que saben á medio imposiciones, del Gobierno. Ahora imagínese el lector el efecto moral de esta situación para nuestro ejército de Cuba. Allí, el que lo sufrirá todo, el que padecerá con el desastroso estado moral creado por un Gobierno impotente y acobardado, es el infeliz soldado, que no puede pedir licencia para venirse, y que no tiene otro recurso que resignarse á morir.

¡Basta, basta!

«Es la hora de las grandes resoluciones.»

No se trata de una crisis de Gobierno, sino de régimen.

¿Qué se podría entregar otra vez el Gobierno á los inmediatamente responsables de la insurrección; á los que, ineptos, viciosos é indolentes no la supieron evitar ni sofocar? Si esto, acaecido aquí, ocurre en otra parte, ni Calleja, el capitán general de Cuba, ni Maura, el ministro de Ultramar, ni Sagasta, tendrían cabeza donde ponerse el sombrero,

Esos que llevan dentro la conciencia de la culpa y que han traído la espantosa guerra cubana no pueden ser más gobernantes de la patria.

Aquí no hay otra solución que la República. Hemos dado los republicanos sobradas muestras de patriotismo; fuerza es que nos imiten los monárquicos. No hemos creado una sola dificultad al Gobierno de Cánovas, á pesar de la invencible repugnancia que nos inspiraba: le hemos dado nuestros hijos para que los sacrifique en Cuba; han ido allí nuestros generales y nuestros oficiales á servir á la monarquía, porque creían que lo demandaba la patria.

Pero ya está claramente visto y comprobado. La monarquía es impotente para dominar la insurrección; y en cambio amontona los peligros sobre la patria. Sería una infamia seguir sacrificando la patria á una cuestión de formas de gobierno, cuya mutabilidad es tan grande, según atestigua toda la historia de este siglo.

No se puede perder ni una hora.

Monárquicos: á retaguardia: dejadnos desplegar nuestra bandera salvadora, que lleva escrito *Autonomía de Cuba*; y en cortísimo tiempo veréis desvanecerse la insurrección y cambiar la faz de la patria.

De todas suertes, tú, pueblo, con impaciente celeridad tu obra de recluta y concentración de fuerzas; dí á las mujeres que somos los salvadores de sus hijos y de sus hermanos; que ayuden con toda su alma á despertar á los que duermen; los momentos supremos se acercan. El país entero va á gritar con nosotros:

¡Basta!

(Las Dominicales.)

La prensa yankee

«The Land of Sunshine» (La tierra del Sol) importante. «Magazine» californense, ha publicado un artículo titulado «Nuestro Congreso de fue-

gos de artificios», y en él condena su autor «La estupidez é indecencia» con que se han portado en el asunto de la beligerancia no pocos senadores y diputados. El Congreso—agrega—no representa lo que hay de sensato y honrado en los Estados Unidos, é insulta y calumnia á una nación amiga, proponiendo reconocer la independencia de una entidad que no existía, de una horda fugitiva de bandidos é incendiarios sin domicilio y sin nombre. Esta imbecilidad, sin precedente en la historia de las naciones, recomienda, pretextando que España reconoció la beligerancia del Sur. El periódico californense echa por tierra esta aseveración, demostrando que no hay comparación posible entre los Estados federales y los insurrectos de Cuba, los cuales sólo pueden ser parangonados á la hampa acaudillada por Deps ó por Coxel, el generalísimo del ejército de perdideros que acampó en la primavera del 94.

Nuestros políticos odian á España—añade—no porque sepan una palabra de su historia, pues han demostrado ignorarla, ni porque España nos haya hecho daño alguno, sino porque tienen el odio en la masa de la sangre. Era natural que Inglaterra odiara y calumniara á España, su enemiga tradicional, y nosotros, aunque odiamos á Inglaterra con un odio ridículo, demostramos que hemos recogido esta herencia de rencor.

La principal razón porque pretendemos malquerer á Inglaterra, es porque se dedica á acaparar tierras. Nosotros estamos iniciando la misma política del latrocinio. Queremos cojernos á Cuba. Vamos á gastar centenares de millones en armada y defensas de las costas. ¿Para qué? ¿Para atender á nuestros asuntos? Nada de eso. No hay nación ni concertos de naciones que nos ataque, mientras sigamos la prudente línea de conducta que se extiende desde Washington á Lincoln. Pero nuestros políticos no quieren seguirla. Lo que se intenta—aunque se disfraza—es una política de conquista. Si seguimos veinte años más como vamos, los Estados Unidos intentarán tragarse todo el hemisferio occidental, y fracasarán. Esto será el principio del fin.»

«The Evening Post» ha publicado un artículo acerca de las deficiencias y demasías de la prensa de los Estados Unidos, que recorre un sendero perniciosísimo, sobre el cual llama la atención de sus lectores.

«La prensa americana—dice el sensato periódico neoyorquino—sigue siendo la más famosa del mundo, por lo mala, excepto en lo de obtener noticias, que esto se halla á la cabeza de todos. Más cuando se considera que es la principal literatura de un gran pueblo y el agente más importante para crear y modelar la opinión, así como el que difunde más que ningún otro noticias y conoci-

mientos, esta maldad de la prensa es el fenómeno más extraordinario del universo. Para mejorarla, elevarla y purificarla, nada ó casi nada se hace. Donan los filántropos muchos millones para los colegios, y nada dan para elevar el periódico, que tiene cien veces más influencia que los colegios, y escuelas para formar el entendimiento y el carácter de los agentes. La prensa francesa es más venal pero está escrita con más refinamiento, mejor estilo y más conocimiento del mundo. La mayor parte de nuestros periódicos parecen escritos por gentes de escasas luces y entendimientos pueriles, para las criadas de servir, y en ningún otro país del mundo saldría de la cocina. Y sin embargo, algunos de nuestros hombres más educados gozan, á lo que parece, en la lectura de las hojas más mordaces y calumniosas.

La característica de la prensa hoy, y lo que más clama á voces por un cambio, es su puerilidad. Aun cuando los periódicos sean limpios y decentes, sólo sirven para niños. Las ilustraciones son pueriles, y las noticias propias para muchachos. Las novelas triviales y educadas solo para horteras adolescentes y jornaleros, y los comentarios sobre asuntos públicos, pueriles en demasía. Hasta los ataques son infantiles y sin seso ni mérito alguno. Lo que se necesita en el camino de la reforma es, principalmente, madurez, ó sea que el periódico esté redactado como para ser leído por personas mayores y dedicadas á ocupaciones serias.

Y ese es el cuarto poder, el sacerdocio y apostolado de la imprenta que hace opinión, y al que siguen luego senadores y diputados norteamericanos.

Examen de un nuevo catecismo

El maestro á su discípulo

Maestro.—Vamos á ver: ¿Usted nos sabría indicar cuántos y cuáles son los mandamientos de la Santa España y su iglesia política?

Respuesta.—Sí, señor, son cinco: El primero, oír con fe todo lo que se nos dice de Cuba.

—El segundo, confesar que no está en peligro de muerte.

—El tercero, comulgar con ruedas de molino.

—El cuarto, ayunar de noticias verdaderas y del proceder y pensar de los políticos españoles.

El quinto, pagar los recargos y contribuciones en el modo y forma que mandan nuestros gobiernos.

Maestro.—Muy bien; ahora díganos usted los pecados capitales.

Discípulo.—Los de la política son innumerables; contra tantos vicios no hay sino dos virtudes; á saber:

Primera: contra «soberbia», Fabié.

Segunda: contra «lujuria», Castejar.

Maestro.—¿Y los enemigos del alma del padre Mateo?

Discípulo.—Son tres: los republicanos, el Banco de España y el Parlamento.

Maestro.—Muy bien, muy bien; continúe usted con las bienaventuranzas.

Discípulo.—Las bienaventuranzas son ocho:

La primera: bienaventurados los pobres de entendimiento, porque ellos llegarán á ministros.

La segunda: bienaventurados los mansos, porque ellos serán protegidos.

La tercera: bienaventurados los que lloran porque ellos gozarán del presupuesto.

La cuarta: bienaventurados los que han hambre y sed de justicia, porque ellos... se quedarán con las ganas.

La quinta: bienaventurados los que tengan misericordia al Gobierno porque ellos serán gobernadores.

La sexta: bienaventurados los limpios de bolsillo, porque ellos serán empleados en Ultramar.

La séptima: bienaventurados los pacíficos, porque ellos serán premiados con cruces.

La octava: bienaventurados los que padezcan persecución de la justicia por chanchullos electorales ó administrativos (si son altos empleados), porque ellos serán indultados.

Maestro.—Doy á usted la nota de sobresaliente, y diga usted la confesión general.

Yo, pecador, me confieso al Gobierno y á la bienaventurada Segismunda, al bienaventurado Aguilera y á los santos apóstoles Severiano y Moret, y á vos, padre Mateo, que pequé gravemente diciendo que los frontones eran casas de juego, por mi culpa, por mi gran culpa, por mi gravísima culpa.

Por tanto, ruego á la virgen Segismunda, al bienaventurado Aguilera, á los santos apóstoles Salvador y Severiano Arias, y á vos, padre Mateo, que me perdoneis y recibais como hijo pródigo que solicita vuestro perdón y amparo.

Amén.

Por el arreglo,

FRANCISCO OLTRA DALMAU.

Los acorazados de Génova

En el telegrama de los comisionados de Marina Sres. Concas y Torrilló, que fueron á examinar los dos acorazados ofrecidos en venta á nuestro gobierno desde Génova, se especifican las buenas condiciones que aquellos reúnen.

Según dicen, la mano de obra es muy buena; la protección del buque está perfectamente estudiada y entendida; la artillería es poderosa; el blindaje de acero níquelado, sistema Harve, el más resistente que hoy se fabrica; la velocidad de los buques, 21 millas; el radio de acción, millas 15.000, y la capacidad de sus carboneras de 2.000 toneladas.

Una faja de acero de 15 centímetros de espesor defiende la línea de flotación en su totalidad; sobre esta faja hay un reducto, que forma la batería central, protegido por planchas de acero del mismo grueso que la faja; la cubierta alta de este reducto está protegida por planchas de 44 milímetros de espesor; y finalmente, una cubierta protectora de 20 á 32 milímetros se extiende á todo lo largo de los buques.

El armamento consiste en dos cañones de 249 milímetros en torres á barbata, protegidas por 15 centímetros de acero níquelado, 10 cañones de 152 milímetros en el reducto central, separados entre sí por traveses de acero; seis cañones de 12 centímetros en la batería alta, seis de 57 mi-

límetros y otros varios de menor calibre.

Completan su armamento cinco tubos lanzatorpedos bajo la línea de flotación.

Esto, sin embargo, la comisión necesitará más tiempo para dar su dictamen definitivo, y parece que el ministro de Marina la ha autorizado para que permanezca en Génova los días que juzgue conveniente. La comisión ha visitado los astilleros de Ansaldo, donde se está construyendo para el gobierno de Italia otro acorazado del mismo tipo, y allí ha podido examinar los materiales empleados para el armazón de los buques objeto de su visita, por el que se emplea en el que se halla en gradas. La comisión espera la llegada del ingeniero con los planos y otros antecedentes necesarios para formar juicio completo.

SECCION DE NOTICIAS

Madrid 8.

El embajador de España en Londres, conde de Casa Valencia, ha sido víctima de un sensible accidente. Ayer, al salir de la embajada y cruzar la calle, fué atropellado por un carruaje, resultando con varias heridas en la cabeza, brazo y pié. El conde de Casa Valencia perdió el conocimiento, siendo conducido á su domicilio. Las heridas son graves y de pronóstico reservado.

—Se asegura que va á ser difícil constituir el Congreso antes del jueves próximo. Inmediatamente que se haya constituido se reunirán separadamente las minorías para acordar los turnos que consumirán en la discusión del Mensaje. El primer turno en contra lo consumirá el Sr. Maura ó el Sr. Moret. El dictamen de la contestación del Mensaje, será posiblemente redactado por el periodista Sr. Burell.

En la sesión del Congreso de esta tarde se discutirá en primer lugar el acta de la Cañiza. Después se tratará el acta del Sr. Galvez Holguín. Si llega á discutirse dicha elección, que quizás no habrá tiempo, es posible que se produzca un nuevo escándalo parlamentario, porque el conde de Romanones y el conde de Xiquena se han proporcionado muchos datos relativos á la persona, moralidad y negocios de dicho Sr. Galvez Holguín.

La curación del cólera

Paris 7, 12:45 t.

Es segura la invención de un suero anticolérico, que se aplica en inyecciones preventivas y curativas como el suero antidiftérico.

El Dr. Proust, presidente de la Junta superior de Higiene, ha patrocinado y cooperado á las experiencias del suero anticolérico, llevadas á cabo por el Dr. Mentschikoff, junto con los Dres. Richet y Bouchard.

Los cuatro profesores van á emprender una expedición científica al Cairo, á fin de aplicar las inyecciones del suero anticolérico en un foco epidémico y demostrar su eficacia fuera del laboratorio.

Emisión de bonos.

Háblase de una emisión de 200 millones en bonos del Tesoro, que se darán al tipo de 85 por 100, con un interés de 6 por 100 y amortizable en 10 años.

Algunos creen que de confirmarse este rumor, significaría quizás que no había dado resultado la operación de 40 millones en pagarés de Ultramar del 3.º y 4.º plazos, que se trató de realizar.

Un mártir

En el último correo escribe á su superiora una hermana de la Caridad, de las que prestan en Cuba su asistencia á los heridos, lo siguiente:

«He tenido ocasión de asistir á un médico militar á quien los rebeldes hicieron prisionero, y después de obligarle á que curara sus heridos le cortaron las manos á machetazos.

Para realizar esa brutal operación le ataron á un árbol, y en medio de infernal algazara sometieron á aquel mártir de su deber al suplicio referido, dejándole después abandonado en la manigua.

El doctor se manifiesta resignado, y dice que su inutilidad evidenciará siempre algo que le enorgullece: el haber vertido su sangre por la patria.»

Contrabando de guerra

Circula con notable insistencia el rumor de que en la Aduana de Sagua la Grande, algunos empleados consintieron un contrabando de guerra de 9.000 rifles y 5.000.000 de cartuchos con destino á los rebeldes sólo por beneficiarse 175.000 duros.

Ignoramos si tan escandaloso suceso tiene relación alguna con los abusos que hacía notar nuestro corresponsal en una carta suya de hace dos meses, cuando con motivo del regreso del general Arderius á la península, nos daba cuenta de grandes irregularidades administrativas.

Bueno sería que se depurasen los hechos para ver las responsabilidades que pueden haber á esos empleados, con los cuales debieran estar más interesados que nadie en patenizar la honradez administrativa dadas las circunstancias porque atraviesa el país.

Hay también, que tener en cuenta que el jefe de aquella Aduana es D. Luis Sierra, persona que goza de toda la confianza y simpatías del señor ministro de Ultramar, según confesión del mismo.

Veremos que resulta de todo.

Concurso de hermosura

En Paris se ha verificado recientemente un concurso para que el respetable público designara los nombres de las tres actrices más bonitas, entre todas las que actúan en los teatros de aquella capital.

El resultado de la votación ha sido favorable (por el orden en que escribimos sus nombres) á Mlle. Cléo de Mérode, Mlle. Sybil, Sanderson, la hermosa tiple norteamericana y Mlle. Wanda de Monca, la hermosísima actriz que «debutó» en el Odeón tan brillantemente con el drama de Coppée, «Pour la Couronne».

Según parece, el público ha sido justo al otorgar estos premios; pero aún hay otra cosa más rara, tratándose de franceses que suelen mirar con tanto desdén todo lo que es extranjero; de las tres citadas actrices ninguna es francesa. La primera es belga, la segunda norteamericana, como ha hemos dicho, y la tercera polaca.

El perro de Bismark

Los periódicos alemanes dan la noticia de la muerte de «Tyra», el histórico perro del ex canciller Bismark. Ha muerto de vejez el domingo último, en el pequeño pabellón que Bismark había hecho construir especialmente para sus dos perros, y ha sido enterrado delante de la

gran puerta del castillo de Friederisruhe, en el mismo lugar en que se colocó el grupo en bronce representando la «Muerte del ciervo», regalado al anciano canciller en la época de las fiestas de su jubileo.

«Tyras» fué regalado al príncipe de Bismark hace doce años por el emperador Guillermo II. El actual ministro del Interior de Alemania, Mr. de Boetticher, fué quien, especialmente encargado, lo compró en la Alemania del Sud.

MAHÓN

A eso de las cinco y media de la tarde de ayer cruzó frente á la boca de este puerto, dirigiéndose al Norte, una escuadra de nacionalidad francesa compuesta de diez y ocho buques en su mayoría de alto bordo, formando dos divisiones mandada cada una por su respectivo almirante. Créese que se dirige á Rosas.

Segun vemos en nuestro querido colega «La Justicia» que se publica en Madrid, ha sido nuevamente denunciado nuestro no menos estimado colega «Las Dominicales del Libre Pensamiento».

Sentimos el percance sufrido por el valiente semanario y esperamos que en su día sabrá el jurado absorberle como hasta el presente ha venido haciendo.

Procedente de Alejandria en siete dias de navegacion ha fondeado esta mañana en el Lazareto al objeto de purgar cuarentena el vapor francés «Druentia», capitán Doublé, con cargamento de algodón y otros efectos destinados á Barcelona y Marsella.

Segun leemos en «El Noticiero» de Ciudadela, del depósito de explosivos de la compañía del dragado de aquel puerto, han sido sustraídos ciento diez y nueve cartuchos de dinamita y cuatro rollos de mecha.

No quisimos publicarlo ayer para que nuestro suelto no pudiera servir de aviso á los delincuentes, pero toda vez que ya es del dominio público, excitamos el celo de nuestras autoridades para que estremen sus pesquisas hasta dar con los autores del hecho.

Segun se nos ha dicho, parece que en el sorteo celebrado en el ministerio de la Guerra para designar varios comisarios de guerra que deben pasar á prestar sus servicios en Cuba, le ha correspondido á nuestro paisano y amigo D. Juan Van-Walré de esta ciudad.

En vista de la aceptación cada día creciente que va alcanzando en el Casino Unión Republicana la compañía de aficionados, están ensayando para poner en escena el próximo domingo dos divertidas piezas, que á no dudar habrán de merecer el aplauso de la gran concurrencia que asiste al mencionado Casino.

En ambas producciones trabaja la aplaudida primera actriz D. Amparo Salvador, además sabemos que se están organizando otras diversiones con objeto de que la velada del próximo domingo, sea una de las mas agradables.

En las escuelas públicas de esta ciudad continúan los exámenes de los alumnos á los cuales concurre la junta local de instruccion pública, compuesta del Alcalde, el teniente de idem Sr. Vinent Victory y el regente de la parroquia del Carmen.

Carta del teniente general don Francisco Borrero al capitán general D. Arsenio Martinez Campos:

Casino de Madrid 2 Junio. Excelentísimo señor general don Arsenio Martinez Campos.

Muy señor mio: Anoche, contra lo que yo esperaba, dijo el presidente del Consejo de ministros que llamaria á los individuos de la comisión de actas del Senado para indicarles la conveniencia de que se declarase grave la de Cuenca.

Desde que hicimos juntos la restauración, usted me quiere mal; á usted debo un retraso de catorce años en mi carrera, á usted debo otras muchas contrariedades que no se pueden detallar aquí, y á su pernicioso influencia y maquinaciones debo el que no se apruebe mi acta de senador; y como todo tiene su límite y estoy dispuesto á que no siga usted siendo un obstáculo en mi camino, tengo dos pistolas que pueden decidir de nuestra suerte.

Estoy dispuesto á hacer con usted hoy lo que no pudieron hacer las balas de Coliseo y Peralejo.

Espera su contestación el teniente general (tachado) Francisco Borrero.

De treinta platos fuertes y uñas cincuenta clases de vinos no menos fuertes se componia el menú ó la minuta de uno de los banquetes que se han celebrado con motivo de las fiestas de la coronación del czar.

Más de un millar de muertos y heridos resultaron en la distribución de viveres al pueblo moscovita.

No cabe negar que las fiestas de la coronación se han celebrado con todo el aparato que requiere su interesante argumento. El banquete fué magnífico, la catástrofe fué colosal. Bonita apoteosis.

En las alturas, la artura de un menú colosal; abajo, la muerte por alcanzar un bono de pan negro con que aplacar el hambre; esto merece ser contado por un Zola.

Sinceramente nos asociamos al sentimiento universal que el trágico final de las fiestas ha producido.

Los teatros incendiados durante el pasado año de 1895, fueron los siguientes:

En Enero: el Ancey de Francia, el de Milwankee-Viscausin de América y el de Zaragoza.

Febrero: el de Variedades, de Leguago (Italia).

Marzo: el teatro Real de Glasgow (Escocia).

Mayo: el Politeama Adriano, de Roma.

Junio: el teatro Jacob, de Nueva York.

Julio: el teatro Imperial, de Boun (Alemania).

Diciembre: el teatro Lírico, de Bucharest, y el Politeama Nacional, de Buenos Aires.

El calendario tiene curiosidades poco conocidas y he aquí algunas de ellas:

Ningún siglo puede comenzar en miércoles, viernes ni sábado.

El mes de octubre principia siempre en el mismo día de la semana que enero; abril en el mismo día de julio; diciembre en el mismo día que setiembre; febrero, marzo y noviembre, comienzan en el mismo día de la semana; mientras que mayo, junio y agosto principian en días distintos entre sí y distintos de los demás meses del año.

Estas reglas no tienen aplicación á los años bisiestos.

El año ordinario acaba siempre en el mismo día de semana con que principió.

Por último, los años se repiten, es decir, tienen el mismo calendario cada veintiocho años. Sin perjuicio de esta regla fija, suelen repetirse tambien por periodos de once en once y seis años: total veintiocho.

«La Marítima» sociedad de navegación nos ha facilitado para su publicación el telegrama que sigue:

Palma 10, 8 m.—«Ciudad de Mahón» llegado felizmente las seis; travesía vengo, y mar gruesa de proa.—Cabot.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Junio 11 Jueves

San Bernabé ap. y san Félix mr. Sale el sol á las 4:32.—Pónese á las 7:27. Luna: sale 8:59 M.—Pónese 8:13 N.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

De la guerra

Madrid 9, 9:40 m.

Han ocurrido en Cuba varios encuentros favorables á nuestras tropas, en los que han tenido los insurrectos veinte y cuatro muertos, y la tropa dos heridos. Continúan las prescripciones á indulto.

En el Congreso.—Firma

Madrid 9, 5:25 t.

Ha descargado en Madrid una fuerte granizada.

En el Congreso el Sr. Conde de Xiquena ataca el acta del Sr. Nuñez. Contéstale el ministro de Ultramar Sr. Castellano dando explicaciones, promoviendo un ligero incidente.

La regente ha firmado una nueva combinación de Delegados de Hacienda.

Sigue en el mismo estado la cuestión Martínez Campos-Borrero.

Ha mejorado en su salud el Sr. Conde de Casa Valencia.

El ministro de los Estados Unidos en España Mr. Taylor

ha salido con dirección á Madrid.

De Cuba.

Madrid 10, 10 m.

El telegrama oficial recibido hoy da noticia de varios encuentros en los cuales tuvieron los insurrectos 18 muertos. Nuestras tropas tuvieron 19 heridos.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

9 Junio 1896.

Table with exchange rates for various items like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, B. H. de Cuba 1886, etc.

Para Argel directamente

Saldrá de este puerto del 20 al 25 del actual el pailebot UNION, admitiendo carga y pasajeros. Informarán Huguet y Maspoeh, Anden Poniente núm. 6.

Obituary notice for Doña Angela Jover Villalonga, including a cross symbol and details of her death and family.

Solución á la FRASE HECHA anterior: Subirse el humo á las narices.

CHASCARRILLOS

El duelo.

Uno de los testigos dice á su apadrinado: —Ya está todo corriente. Os batiereis á pistola á veinte pasos.

—A esa distancia hubiera preferido la espada. —¿A qué veo más que tú?—decía un tuerto á un amigo.

—A qué no! —¿Apuestas tres duros? —Van jugados. —Pues te gano yo—dijo el tuerto —porque te veo dos ojos y tu no me ves más que uno.

SECCION FINANCIERA

Banco Hispano Colonial ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.—Emisión de 1886.—40.º Sor-teo.

Celebrado en este día, con asis-tencia del Notario D. Manuel de La-rriate, actuando en el protocolo de D. Luis G. Soler y Pla, el 40.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 4 de Mayo de 1886 y Real orden de 4 de Mayo de este año, han resultado favorecidas las diez ochocientas...

Números 1.400, 1.659, 2.456, 2.752, 3.062, 3.205, 3.273, 4.072, 5.079, 6.130, 6.257, 7.284, 8.902, 9.208, 9.573, 10.345, 11.766 y 12.209.

En su consecuencia, quedan amortizados, los mil ochocientos Billetes.

Números 145.901 al 146.000, 165.801 al 165.900, 245.501 al 245.600, 275.101 al 275.200, 306.101 al 306.200, 320.401 al 320.500, 327.201 al 327.300, 407.101 al 407.200, 507.801 al 507.900, 612.901 al 613.000, 625.601 al 625.700, 728.301 al 728.400, 890.101 al 890.200, 920.701 al 920.800, 957.201 al 957.300, 1.034.401 a 1.034.500, 1.176.501 a 1.176.600 y 1.220.801 a 1.220.900.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 1.º de Julio próximo, á percibir las 500 Pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, mas el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Junio de 1896.—El Secretario General, Aristides de Artífano.

Anuncios.

La Marítima

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Viajes directos quincenales entre Mahón y Barcelona

El magnífico y acreditado vapor Menorquin, limpio de fondos, al mando de su capitán D. Tito Ginart, inaugurará sus viajes directos quincenales entre los puertos de Mahón y Barcelona, saliendo de Mahón el jueves 18 del actual y de Barcelona el viernes 19, admitiendo carga á los precios de tarifa y pasajeros á los siguientes:

En 1.ª cámara, 25'00 pesetas, » 2.ª » 18'00 » Sobre cubierta 10'00 » Niños menores de 8 años, medio pasaje.

El 15 por 100 á cargo de los pasajeros.

Mahón 5 Junio 1896.—Por «La Marítima» Compañía mahonesa de vapores, el director naviero, Juan F. Taltavull.

La acreditada magnesia efervescente

VALNEVELLA

Se vende á UNA peseta el bote

De venta en las principales farmacias de Mahón y de más pueblos de la isla.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiéntela de usar el

los polvos del Dr. KUNTZ, desgranando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.—Caja, 750, Moreno Miguel, Arenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo.

DEPOSITARIOS EN MAHON: SRES. VALLS Y FONS, Calle Nueva, Farmacia.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frascos 14 reales.—Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

PASTILLAS PARA LA TOS DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR: DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, & ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA LICOR ANTIASTMÁTICO DEL DR. KLEIN

EL LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA: D. Jaime Ferrer, Farmacéutico, Casallo, 14, BARCELONA. AUTORES: DR. KLEIN, Escudellers, 82, BARCELONA.

Panadería «La Mahonesa»

Pons, Nin y Comp.ª

Los dueños de esta acreditada panadería participan á este respetable público que habiendo introducido una modificación en los precios del pan, desde el lunes, 8 del actual, se expenderá en sus sucursales á los precios que á continuación se expresan:

Pan mahonés de 1.ª 0'38 pesetas kilo, 2.ª 0'34

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 6 por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales, son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCÁMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás dea señales de haber existido.

Véase el prospecto. El ministro de Sanidad. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, flagos, bubones, estrecheces, y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

La Colonial

José Riudavets

Plaza del Carmen 13

MAHON

Nota de precios sin competencia Plus

Azúcar cuadrado pile clase extra, las 3 libras y 3 onzas 1'65 Id. cortadillo id. id. á 1'50 Id. blanco le rón á 1'40 Id. dorado Habana 1.ª á 1'25 Id. peninsular á 1'25 Id. muy seco á 1'15 Id. id. id. á 1'10 Café Moka el kilogramo á 6'00 Id. Caracolílo á 4'40 Id. Puerto Rico Hacienda 3'75 Aceite fino andaluz (clase extra) el cuantán á 6'00 Id. id. Mallorca á 5'00 Id. corriente superior 4'00 Id. id. 2.ª y 3.ª á 3'90

Se liquida á precios muy limitados un rico y variado surtido de perfumería fina.

Centro general de Negocios

Esta sociedad compra el cupón del vencimiento de 1.º de Julio próximo de valores del Estado y locales Mahón 30 de Mayo de 1896.—Gonalons, Carreras y C.ª

Para vender

Lo está la casa n.º 1458 de la calle de Gracia. Informarán, Cifuentes, n.º 145.

Lo está un huerto de recreo situado en Villacarlos, calle del Rosario n.º 46. Informarán calle de la Reina número 19, Mahón.

Lo está la casa n.º 43, antes 41, de la calle del Castillo de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Lo está un almacén situado en el andén de Levante, n.º 49. Informarán Infanta n.º 141.

Lo está el predio San Sixineta del término de Ciudadela. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Lo está la casa n.º 2 de la calle de Santa Victoria, esquina á la del Sol.

La casa calle del Puerto n.º 33, Villacarlos; en esta imprenta informarán.

Para alquilar

Lo están los altos y bajos de la casa calle del Castillo n.ºs. 44 y 44 A. Informes, Deyó, 16.

Lo está la casa calle San Jorge 28. Informes, Moreras 13.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fúxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes moribundos, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentifrico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fabregues.